
S
e il buon giorno si vede dal mattino... l'inizio dei
lavori dell'Ars non autorizza ad essere ottimisti.
Neanche il tempo di cominciare e ci si ritrova con

lo stesso presidente – Gianfranco Miccichè – che aveva
guidato l'assemblea tra il 2006 e il 2008, ai tempi di Totò
Cuffaro. Nella sua carriera politica, Gianfranco Micci-
chè ha avuto molte vite, passando da Lotta Continua al-
l'amicizia con Marcello Dell'Utri che gli spalancò le
porte del Parlamento già nel 1994. Da allora, tante bat-
taglie vinte e qualcuna persa (alle amministrative pa-
lermitane del '97 o alla presidenza della Regione nel
2012). Le cronache del 2001 lo ricordano come il regista
del clamoroso “cappotto” - 61 a 0 – che il Polo delle
Libertà di Silvio Berlusconi mise a segno alle elezioni
politiche di quell'anno. Del Miccichè di quegli anni ri-
cordiamo anche le battaglie contro i simboli dell'anti-
mafia, dalla storica fiction Rai “La Piovra” alla scelta
di intestare l'aeroporto di Punta Raisi a Falcone e Bor-
sellino. Poi ci fu la vicenda della cocaina che arrivava
direttamente al Ministero negli anni ruggenti del se-
condo governo Berlusconi, da cui a un certo punto de-
cise anche di smarcarsi. La mancata rielezione al Senato
nel 2013 lo convinse a tornare con il Cavaliere di Ar-
core, anche perchè – come cantava Venditti - “certi
amori non finiscono, fanno dei giri immensi e poi ritor-
nano...”. E adesso ci ritroviamo Miccichè nuovamente
alla presidenza dell'Ars in uno scenario politico che a
livello regionale e nazionale sembra aver rimesso le lan-
cette del tempo indietro di una decina d'anni. Neanche
il tempo di cominciare e Miccichè è già tornato a tuo-
nare contro la Commissione regionale Antimafia, a cui
vorrebbe cambiare nome (dev'essere proprio una fissa-
zione...) e funzioni. Il paradosso è che il presidente di
tale organismo, fino a qualche settimana fa era proprio
il neo presidente della Regione Nello Musumeci. Sa-
ranno in molti in queste ore a ricordare quanto sia stato
limitato il contributo di tale Commissione alla lotta alla
criminalità organizzata nel tempo. I sostenitori di queste
tesi dimenticano però che la lotta alla mafia si nutre si-
curamente di sostanza, ma anche di segnali. E assumere
un incarico importante come la presidenza dell'Ars de-
dicando il proprio primo pensiero alla Commissione An-
timafia, sicuramente non dispiace le cosche, mentre
lascia interdetti quanti si aspettano da Musumeci un im-
pegno coerente con quello che lo ha spinto in tempi non
sospetti a chiamare la propria creatura politica “Diven-
terà Bellissima”, rendendo omaggio a uno dei più cele-
bri interventi civili di Paolo Borsellino. Che poi su
Miccichè siano confluiti anche i voti di alcuni deputati
regionali di Sicilia Futura e Pd, non è che l'ennesima
dimostrazione della schizofrenia di cui soffre il centro-
sinistra siciliano, che evidentemente in questi anni ha
arruolato nei propri ranghi uomini e donne che poco
avevano da spartire con l'eredità morale e politica di
Pio La Torre e Piersanti Mattarella: cambiato il vento,
non stanno facendo altro che tornare nei luoghi in cui
si trovano più a proprio agio. Più che prendersela con
loro, i simpatizzanti del Pd farebbero bene ad arrab-
biarsi con chi se li è messi dentro.

Il ritorno di Miccichè
Vincenzo Figlioli
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IL MATERIALE SABBIOSO ESTRATTO DAI FONDALI SARÀ COLLOCATO NELL'AREA DI COLMATA SUL LUNGOMARE

MARSALA

S
orgeranno anche un parcheggio a sei livelli nei
pressi della via Verdi, oltre ad un albergo con vista
sul mare dove era una volta la discoteca Octopus.

E' quanto è emerso nella conferenza stampa di presenta-
zione del progetto del porto di Marsala. “Dopo anni di at-
tesa – ha detto il sindaco di Marsala, Alberto di Girolamo
-, e con alcuni ritardi da imputare alla Regione, finalmente
i lavori per  la realizzazione del porto stanno per iniziare.
Sono state ultimate le definitive pratiche burocratiche, e
la Myr può senz'altro dare seguito al suo progetto. Chi ci
ha seguito sa benissimo che noi non abbiamo mai “tifato”
né per il progetto pubblico né per quello privato. Siamo
da sempre convinti che il porto nuovo, assieme alla bre-
tella autostradale e all'aeroporto di Birgi, faranno di Mar-
sala una delle città della Sicilia meglio collegate con il
resto del Paese”. Presenti alla conferenza stampa il vice
sindaco Agostino Licari, gli assessori Salvatore Accardi,
Andrea Baita e diversi operatori che a vario titolo hanno
le loro attività collegate con il porto di Marsala. “Il com-
pito della capitaneria di porto – ha detto il capitano Gian-
luigi Bove – sarà quello di vigilare affinché durante i
lavori le attività di trasporto e quelle marinare non ven-
gano compromesse. Inoltre a lavori ultimati abbiamo
avuto assicurazione che tutte le attività continueranno re-
golarmente”. Dopo una breve cronistoria dei quasi dieci
anni trascorsi da quando la Myr ha presentato l'idea pro-
gettuale, il presidente della società, tra le altre cose ha
detto che: “...ci siamo interfacciati con ben 4 sindaci, il
tempo è trascorso e adesso finalmente possiamo dire che
il nostro progetto è cantierabile. Abbiamo ottenuto il via
libera del primo step che riguarda uno spazio di 8.300
metri quadrati che è situato pressappoco dietro i locali che
ospitano Circomare. Inoltre interverremo in un tratto di
mare per rimuovere parte del fondo sabbioso. Il materiale
di risulta una volta estratto e dopo gli adempimenti del
caso – ha concluso Massimo Ombra – verrà depositato
nella cosiddetta area di colmata sul lungomare lilybe-

tano”. L'imprenditore marsalese ci ha detto anche che
sono pronti i progetti relativi alla struttura alberghiera che
sorgerà dove una volta c'erano i locali dell'ex discoteca
Octopus. Inoltre inizieranno i lavori per la realizzazione
del parcheggio a sei livelli che sorgerà tra la via Verdi e il
lungomare. L'intervento tecnico è stato affidato al proget-
tista. “Dobbiamo ricordare che avremo la possibilità di
dividere i lavori in tre trance – ha detto Francesco Di Noto
-. Questo primo step vedrà come inizio la collocazione di
cubi di cemento sul suolo nella parte del porto che insiste
verso sud. Magari i cittadini non vedranno un vero e pro-
prio cantiere perché i cubi verranno realizzati altrove e
poi trasportati a Marsala. In un anno questa prima parte
dei lavori sarà ultimata. Poi per le altre due restanti trance
occorrerà oltre un anno e mezzo. Insomma contiamo di
portare a termine i lavori di nostra pertinenza entro l'estate
del 2020”. Sul resto dei lavori, la cosiddetta parte pub-
blica, il sindaco Alberto di Girolamo ha ricordato come il
piano regolatore del porto è stato interamente finanziato
dalla regione e che quindi, “...anche tramite la nostra con-
tinua vigilanza, i lavori avranno inizio e saranno comple-
tati al più presto”. [ g. d. b. ]

Ad affermarlo il presidente della Myr Massimo Ombra nel corso di una conferenza stampa 

Porto, entro il 2020 saranno ultimati i lavori

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

PETROSINO

I
l sindaco di Petro-
sino Gaspare Gia-
calone è stato

rinviato a giudizio per
violazione ambientale.
E’ lo stesso primo cit-
tadino a darne notizia
attraverso la propria
pagina Facebook. A
giudizio, assieme a
Giacalone, il vicesin-
daco Marcella Pelle-
grino, l’ex
assessore Luca Bada-
lucco e altri quattro
soggetti. “Nell’estate 2016 – spiega Giacalone sui social –
in piena emergenza rifiuti, succede che al deposito comu-
nale dei mezzi per raccolta vengono lasciate alcune ster-
paglie. Non si tratta assolutamente di rifiuti pericolosi e
nemmeno di rifiuti comuni, per essere chiari. A seguito di
un esposto, si apre un procedimento che riguarda diversi
dipendenti comunali, il vice-sindaco, l’assessore pro-tem-
pore ed anche me. In tutta sincerità penso che l’apertura
del procedimento non sia soltanto un atto dovuto ma è
anche giustissimo perché permetterà di spiegare bene e
nelle sedi opportune cosa sia successo veramente. Ma, so-
prattutto, far capire quanto un sindaco possa effettivamente
saperne se succedono situazioni simili. Come sempre, vi
terrò aggiornati su questa vicenda. Ci tengo a dire che sono
orgoglioso di tutte le battaglie fatte in questi anni per tenere
Petrosino pulitissima e di ogni azione intrapresa per com-
battere coloro che sui rifiuti hanno tentato di fare affari
d’oro. Se per qualche sterpaglia devo affrontare questa
prova, l’affronterò con determinazione e serenità!”. Sulla
vicenda interviene anche Legambiente Sicilia, che prean-
nuncia la propria intenzione di costituirsi parte civile nel
procedimento giudiziario. [ ... ]

...continua in seconda

Gaspare Giacalone a giudizio
per violazione ambientale

Il sindaco: “Lo affronterò con serenità”

GASPARE GIACALONE
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Alla luce della disponibi-
lità resa da Vita Barbera e
Cathy Marino di favorire
un processo di rilancio e di
rinnovamento della pre-
senza politica del PSI in
Provincia di Trapani, con
conseguenti dimissioni ras-
segnate nelle mani dell'ex
onorevole Nino Oddo,
nella qualità di segretario
regionale Oddi ha assunto
alcuni impegni. Innanzi-
tutto convocare una confe-
renza provinciale
organizzativa a gennaio
2018; nominare una com-
missione di saggi, rappre-
sentativi delle varie aree
territoriali che avvii un per-
corso di monitoraggio e di
consultazione delle varie
realtà comunali del partito,
al fine di produrre una pro-
posta per i nuovi assetti di
segreteria. La commissione
di saggi, fa sapere Nino
Oddo, sarà coordinata dal
Presidente del partito Gino
Paglino (Alcamo) e com-
posta da: Franco Torre
(Trapani), Franco Spedale
(Mazara del Vallo), Lucia
Cerniglia (Marsala), Dino
Manzo (Erice), Francesco
Grutta (Buseto Palizzolo),
Francesco Seidita (Castel-
vetrano).

CRONACA

N
ella mattinata di sabato
16 dicembre, dopo setti-
mane di accurate inda-

gini, i Carabinieri della
Compagnia di Marsala, hanno
tratto in arresto Matteo Peraino,
che era latitante da mesi. L’atti-
vità di ricerca, condotta dai Ca-
rabinieri del Nucleo Operativo
e Radiomobile di Marsala, uni-
tamente ai militari della Sta-
zione di San Filippo, posta in
essere anche grazie a strumenti
d’indagine di natura tecnica, ha
permesso il rintraccio del Pe-
raino, marsalese classe ’63, al-
l’interno di un’abitazione
abbandonata sita a Napola, fra-
zione di Erice. Lo scorso 9 otto-
bre, Peraino Matteo, già
ristretto presso la propria abita-

zione marsalese di contrada
Mandriglie – vicino contrada
Berbarello – in regime di arresti
domiciliari per essersi reso re-
sponsabile di numerosi furti in
tutta la provincia trapanese,
evadeva strappandosi dal polso
il braccialetto elettronico di cui
era stato dotato per evitare che
si allontanasse dalla propria di-
mora. Dichiarato latitante il 30
ottobre scorso dal GIP della
Procura della Repubblica presso
il Tribunale di Trapani, su di
esso pendeva un’ordinanza di
sostituzione della misura caute-
lare degli arresti domiciliari, ri-
tenuta ormai inopportuna in
considerazione della fuga del
reo, con la custodia cautelare in
carcere. Le indagini, coordinate

dal Sostituto Procuratore della
Repubblica presso il Tribunale
di Trapani, Andrea Tarondo e
condotte dai Carabinieri della
Compagnia di Marsala, sono
andate avanti per giorni, scan-
dagliando la vita del Peraino, i
suoi rapporti familiari ed ami-

cali, le sue abitudini di vita ed i
luoghi da lui maggiormente fre-
quentati. L’attività investiga-
tiva, portata avanti anche
mediante intercettazioni telefo-
niche e localizzatori gps, ha
permesso in tempi brevi di map-
pare gli spostamenti effettuati
dal Peraino, fino a giungere alla
sua definitiva cattura e la suc-
cessiva traduzione presso la
Casa Circondariale di Trapani.
La costante presenza dell’Arma
sul territorio nonché la sinergia
con la Procura della Repubblica
di Trapani, ha permesso di con-
segnare alla giustizia un sog-
getto pericoloso, responsabile
di numerosissimi furti in abita-
zione che per mesi hanno af-
flitto l’intera Provincia.

Marsala: catturato latitante evaso dai domiciliari
I Carabinieri lo hanno fermato presso la frazione di Napola in una casa abbandonata. Si era strappato il braccialetto elettronico

SANITÀ

P
rimo prelievo di organi per trapianto, in as-
soluto, all’ospedale “Paolo Borsellino” di
Marsala. E’ stato eseguito infatti ieri mat-

tina un intervento su un paziente deceduto nel
reparto di rianimazione. E’ il frutto della colla-
borazione tra il coordinamento per la donazione
e prelievi d’organo dell’ASP, guidato da Antonio
Cacciapuoti, la direzione ospedaliera e l’Ismett
di Palermo. Deceduto il paziente A. C. di Salemi,
55enne, a seguito di una patologia celebrale, la
commissione istituita ad hoc composta dal diret-
tore di presidio Francesco Paolo Milazzo, dal
neurologo Antonino Scarpitta, dall’anestesista
Giuseppe Landi e dal tecnico di neurofisiopato-
logia Alice Figura, ne ha accertato la morte ce-

lebrale. Il paziente, è stato mantenuto a cuore
battente, ed è stata ottenuta l’autorizzazione dei
familiari al prelievo.  L’intervento di asporta-
zione del fegato è stato effettuato dall’equipe del-
l’Ismett, coadiuvati da Cacciapuoti,
dall’infermiere professionale del coordinamento
locale Ivan Paesano e dal personale di sala ope-
ratoria dell’ospedale di Marsala. Il fegato è già
stato trasportato a Palermo e trapiantato al-
l’Ismett. “Dopo l’ospedale di Trapani, anche
quello di Marsala – ha detto il commissario
dell’ASP Giovanni Bavetta – entra a far parte
della rete trapiantologica siciliana. Voglio ringra-
ziare il nostro coordinamento locale trapianti e
tutto il personale medico-infermieristico della

rianimazione, della radiologia, del laboratorio
d’analisi e della sala operatoria del “Borsellino”,
per la grande dedizione e professionalità mo-
strata in questo intervento. Spero che questo sen-
sibilizzi ancor di più i marsalesi sull’importanza
della donazione”.

Primo prelievo d’organi all’ospedale di Marsala
Eseguito dall’Equipe dell’Ismett. Fegato trasportato a Palermo dove verrà successivamente trapiantato

“M
entre l’aeroporto appare quasi del tutto abbando-
nato, mentre ci sono solo incertezze sul futuro, ap-
prendiamo che i due milioni e mezzo di euro che la

Regione aveva stanziato per il rilancio dello scalo di Birgi sono
rimasti inutilizzati perché la stessa amministrazione regionale non
ha fornito le adeguate informazioni al Libero Consorzio, ex pro-
vincia di Trapani, su come poter trasferire questi fondi per il loro
utilizzo e quindi come rendicontarli. Ci sembra davvero assurdo”.
Ad affermarlo sono Leonardo La Piana segretario generale Cisl
Palermo Trapani e Rosanna Grimaudo responsabile territoriale Fit
Cisl Trapani intervenendo sulla vertenza dell’aeroporto di Birgi.
“Se non verranno utilizzate queste somme che devono essere tra-

sferite al Libero Consorzio, dovranno tornare nelle casse regionali
e il territorio di Trapani non può di certo permetterselo. Chie-
diamo per questo un tavolo tecnico urgente con tutte le parti coin-
volte, Regione, Airgest, sindacati e la ex provincia di Trapani, per
affrontare il tema del futuro dello scalo e dell’utilizzo di questi
fondi che sono essenziali per la sua sopravvivenza e per il rilancio
di un settore fondamentale per l’economia del territorio, come
quello del turismo”. “Bisogna sbloccare le somme in tempi bre-
vissimi, come si può consentire di perdere risorse cosi preziose e
che potrebbero rappresentare una svolta nella vertenza dell’aero-
porto e dei suoi lavoratori che vogliono rivedere le piste in piena
operatività” concludono La Piana e Grimaudo.

Cisl e Fit: “Per Birgi oltre due milioni inutilizzati”

PSI, Nino Oddo
nomina i “Saggi”

INIZIATIVE

L'ANDE (Associazione
Nazionale Donne Elettrici)
di Marsala, col patrocinio
del Comune lilybetano, or-
ganizza l'incontro-dibattito
“C'è differenza – Identità di
genere e linguaggi” per
questo pomeriggio alle ore
17.30 nella sede appena
inaugurata di Palazzo Fici,
via XI Maggio. Dopo i sa-
luti istituzionali del sindaco
Alberto Di Girolamo, degli
assessori Anna Maria Angi-
leri e Rino Passalacqua, in-
terverranno: la segretaria
nazionale ANDE Adele
Campagna, la Consigliera
nazionale ANDE Paola Ca-
tania e l'assessore Clara
Ruggieri, Relatori: Gra-
ziella Priulla dell'Università
di Catania e Gaspare Tra-
pani dell'Università di Li-
sbona. Modererà la
giornalista Chiara Putaggio.

“C'è differenza...”,
incontro dell'ANDE

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Gaspare Giacalone a giudizio per violazione ambientale ]
- “Quelle della tutela ambientale – spiega la presidente del
circolo Marsala-Petrosino Letizia Pipitone – è un fronte che
ci vede impegnati da anni. Il Comune di Petrosino, purtroppo,
si distingue negativamente anche per la raccolta differenziata,
perchè pur essendo piccolo ha una percentuale molto bassa”.
Nel corso della giornata di ieri è giunta in redazione anche
una nota del capogruppo di Adesso il Futuro, Vincenzo D'Al-
berti: “Esprimiamo piena fiducia nella magistratura che dopo
le indagini di rito ha ritenuto opportuno rinviare a giudizio gli
imputati per reati ambientali che riguardano il deposito di ri-
fiuti nel centro comunale e invitiamo il Sindaco a chiarire in
consiglio comunale quanto accaduto. Ci corre l'obbligo però
precisare che recentemente, durante ripetuti sopralluoghi ab-
biamo potuto visionare lo stato di abbandono e degrado in cui
versa il centro di raccolta dei rifiuti, limitrofo al depuratore
comunale. Abbiamo visto come il percolato che fuoriesce dai
contenitori dei rifiuti venga fatto defluire nel terreno senza al-
cuna raccolta e trattamento. Inoltre, abbiamo constatato l'ab-
bandono di rifiuti sul terreno comprensivo di contenitori che
contengono sostanze pericolose. Siamo preoccupati per questi
sversamenti di sostanze dannose e chiediamo all'Amministra-
zione comunale di intervenire tempestivamente in conside-
razione anche delle imminenti piogge.  Contestualmente
chiediamo le dimissioni dell'Assessore al Ramo per la man-
cata azione di controllo svolta in quel centro”. 

N
on sono stati rari negli ultimi anni, i casi di persone cadute
dentro pozzi siti all’interno di diverse proprietà del marsalese.
Alcune meno fortunate, altri più, come il pensionato che ieri

mattina è caduto nel pozzo di un’abitazione sita in contrada Colombaia
Lasagna, nel versante nord, nei pressi di contrada Ranna e Addolorata.
A dare l’allarme è stata una vicina che si è accorta che l’uomo era ca-

duto nel pozzo e subito sul posto sono giunti i Vigili del Fuoco del di-
staccamento di Corso Calatafimi che, in poco tempo, lo hanno tratto
in salvo. L’anziano non presenta una condizione generale preoccu-
pante, sta bene grazie anche all’intervento celere dei pompieri. Nel
luogo sono giunti anche i Carabinieri per capire come il pensionato
sia potuto cadere.

Uomo cade nel pozzo, salvato dai pompieri

MATTEO PERAINO
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Il 13 dicembre, per la festi-
vità di Santa Lucia, nella
Parrocchia di San Matteo si
è celebrata una giornata so-
lenne con la partecipazione
del Movimento Apostolico
Ciechi di Marsala, l’Unione
Italiana Ciechi di Trapani e
la comunità di San Matteo.
La santa messa è stata offi-
ciata da padre Giovanni Bu-
tera, Assistente Spirituale
del Movimento nominato
da pochi giorni dal Vescovo
di Mazara del Vallo. Le let-
ture sono state fatte da
Giusy Bilardello della
Unione Italiana Ciechi in
Braille e da Carla Lipari. Al
termine della funzione il
Presidente della UIC ha rin-
graziato tutti i presenti per la
massiccia partecipazione. Il
Mac ha offerto alla Comu-
nità di San Matteo un poster
formato A4 di santa Lucia.

INIZIATIVE

Il MAC celebra
Santa Lucia

Il Cinema Golden di
Marsala proietta questa
serttimana “Star Wars –
Episodio VIII – Gli ul-
timi Jedi” alle ore 17.30,
20,00 e 22.30. Mentre il
Primo Ordine si prepara a
stroncare quel che resta
della Resistenza, Rey
consegna a Luke Skywal-
ker la spada laser che fu
sua, invitandolo a inter-
rompere il suo esilio per
salvare il mondo libero.
Ma Luke non ne vuole
sapere e il Lato Oscuro
tesse la sua trama letale
attorno agli ultimi ribelli.
Ormai è soprattutto una
questione di aspettative.
Un equilibrio tra la voglia
di voler bene a una saga
che si è portata via una
fetta della nostra vita e
l'inevitabile gelosia di chi
avverte che quella fetta
gli è stata sottratta, modi-
ficata o peggio ridicoliz-
zata. Un equilibrio
difficile da controllare,
almeno quanto quello tra
la Luce e il Lato Oscuro
della Forza. Gli Over 65,
se presentano una copia
di Marsala C'è con questo
articolo, avranno uno
sconto sul prezzo del bi-
glietto: da 6 euro a 4.

CINEMA GOLDEN

In sala “Star Wars”
Episodio VIII

Partecipato il presepe vivente del plesso Santo Padre
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I
LOVE MATTONCINO è l’evento esclusivo e gra-
tuito dedicato ai mattoncini LEGO® che si svolge a
Marsala dal 20 al 23 dicembre 2017. A ospitare la

manifestazione è il Complesso Monumentale di San
Pietro. L’iniziativa è organizzata dal Comitato Matton-
cini Marsala, in collaborazione con Fab Lab Western
Sicily, con il patrocinio del Comune di Marsala e del-
l’Ordine degli Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e
Conservatori della Provincia di Trapani. All’interno
dell’evento ci saranno: un’area espositiva con pezzi rari
e sculture giganti; in mostra modelli LEGO® dagli anni
80 ad oggi. In esposizione set Lego di pregio, veri e pro-
pri oggetti da collezione; una sezione speciale dedicata
all’architettura con strutture LEGO® Architecture, un
bel giro del mondo: dal Louvre di Parigi al Solomon R
Guggenheim Museum di New York, dal Big Ben di
Londra alla Tour Eiffel parigina in versione “gigante”,
cioè più grandi del formato standard. In esclusiva anche
la riproduzione di alcuni dei più famosi monumenti e
zone di interesse di Marsala: potrete ammirare le saline
dello Stagnone, il PalazzoVII Aprile e Porta Garibaldi.
Ci saranno anche un’area gioco per i bambini fino a 6
anni e laboratori di robotica educativo (dai 6 anni in su)
per stimolare creatività, problem-solving e lavoro di
gruppo con sessioni dedicate ai Robot LEGO® e al-
l’elettronica educativa con Arduino. Le sessioni di gioco
e i laboratori sono gratuiti, a posti limitati e prenotazione
obbligatoria per consentire una corretta fruizione degli
stessi e la presenza di personale specializzato. L’inizia-
tiva gode di diversi sponsor locali.  

A Marsala arrivano gli
esclusivi pezzi LEGO

EVENTI

C
on la “Cena di Natale”, si è chiuso
il Marsala Wine at Christmas Time
che dà appuntamento al prossimo

anno, almeno questo è l’intento espresso
dalla Giunta Di Girolamo. A Palazzo Fici
una tre giorni di degustazioni con 90 eti-
chette e 20 tipicità gastronomiche utili a
far conoscere le aziende che operano prin-
cipalmente nel nostro territorio. Aziende
vinicole o casearie anche a conduzione fa-
miliare, che realizzano ottimi prodotti
esportati in tutta Italia e all’estero dove
sono, paradossalmente, maggiormente ap-
prezzati. In una cornice suggestiva, come
quella di Palazzo Fici, 100 studenti del-
l’Alberghiero “A. Damiani” di Marsala,
con il supporto dei docenti e del dirigente
Domenico Pocorobba, hanno guidato i vi-
sitatori in percorsi degustativi unici per un
evento inedito. I Live coking e le master-
class di chef come Peppe Agliano, Ema-
nuele Russo, Fabio Potenzano, i
“mixology” di barman locali, le tavole ro-
tonde – di cui una sulla dieta mediterranea
coordinata dal Commissario dell’Asp di
Trapani, Giovanni Bavetta  e dal sindaco
Alberto Di Girolamo – e il Mercatino dei
Sapori al Convento del Carmine dove pro-
tagonista è stato il Modica Chocolab, l’as-
sociazione di produttori di cioccolato di
Modica, rappresentati da Giulio Stracqua-
danio (cioccolatiere) e da Fausto Ercolani

direttore della fabbrica del Cioccolato.
Oltre 100 gusti diversi e le bancarelle di
puro cioccolato perugino e di altre aziende
con miele di ape nera sicula, mandorle e
nocciole biologiche dei Nebrodi, “cuddri-
reddi” nisseni e poi un’artista che ha rea-
lizzato delle sculture con il vero
cioccolato modicano. L'evento è stato rea-
lizzato grazie al sostegno di Icam, Italia
Zuccheri, Crai, Vini Rudinì, Sais Trasporti
ed Eden Viaggi che insieme alla CCIAA
del Sud Est, seguono il Consorzio nella at-
tività di promozione del territorio di Mo-
dica e del suo prodotto principe e anche
Marsala Wine. A conclusione dell’evento,

il sindaco Alberto Di Girolamo ha ac-
colto l’assessore regionale al turismo San-
dro Pappalardo, questi ha dichiarato: “La
Sicilia va valorizzata nelle sue peculiari
risorse culturali ed enogastronomiche che
il mondo ci invidia. Manifestazioni come
Marsala Wine ne favoriscono l’ulteriore
conoscenza e vanno sostenute”. Uniche
note stonate è che qualche produttore pre-
sente al Mercatino dei Sapori si aspettava
molte più persone presenti. Anche alle de-
gustazioni non c’è stata gran confusione
di visitatori, ma l’iniziativa resta comun-
que lodevole e da ripetere con maggiore
pubblicità.  [ c. m. ]

Marsala Wine, festa dei sapori e rilancio del territorio
C’è la voglia di organizzare una seconda edizione nel 2018. Ma servirà una mggiore promozione

SCUOLA

U
n gruppo di studenti meritevoli del Liceo Pascasino andranno a studiare
i sistemi formativi finlandesi con uno stage della durata di 21 giorni
grazie ad un finanziamento ottenuto con i fondi strutturali europei, Pon

Fse "Alternanza scuola lavoro". Il progetto, attraverso un’esperienza di mobilità
a Helsinki in Finlandia, intende proporre un percorso formativo dedicato al-
l’osservazione diretta e all’interpretazione partecipata dei processi di innova-
zione che si stanno sviluppando nei sistemi formativi all’estero, capaci di offrire
un nuovo modello di pratiche professionali virtuose relative ai campi dell’istru-
zione, della comunicazione educativa, della cura psicosociale della persona, at-
tuata nel settore pubblico come welfare-state, a favore dell’infanzia e del mondo
giovanile. "Sarà un'esperienza davvero importante - afferma la preside Anna
Maria Angileri - i nostri giovani potranno acquisire competenze specifiche poi
spendibili nel mercato del lavoro con un percorso di qualità".

Il Liceo Pascasino studia i sistemi innovativi finlandesi
Si tratta di un progetto finanziato con fondi europei di alternanza scuola-lavoro

B
en riuscito e partecipato il presepe vivente organizzato
dalle insegnanti del plesso d’infanzia Santo Padre delle
Perriere di Marsala. I piccoli della scuola, guidati dalle

maestre dell’Istituto Comprensivo “Alcide De Gasperi” diretto
da Anna Maria Alagna, si sono ben comportanti nelle vesti dei
pastorelli del presepe, dando vita alla Natività con diversi mo-
menti: Gesù tra Giuseppe e Maria, i Re Magi, la città di Be-
tlemme. Ogni bimbo indossava vesti dell’epoca in una
scenografia ricreata ad hoc. Tanti i familiari e conoscenti che
hanno visitato il presepe vivente lo scorso fine settimana nella
contrada. Un plauso è stato fatto alle insegnanti e a tutto il per-
sonale scolastico. 
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ATLETICA

P
restazioni “super” di Damiano Ardagna e del
sempreverde Michele D’Errico alla Maratona
di Pisa. Ardagna ha centrato il suo nuovo pri-

mato personale con il tempo di 3 ore, 10 minuti e
46 secondi, risultando 38° nella sua categoria d’età
(SM45). D’Errico, invece, con 3:17:47 è stato an-
cora una volta 1° nella SM60, mentre sette giorni
prima ha corso la maratona di Reggio Emilia, dove
aveva fatto fermare il cronometro a 3 ore e 19 mi-
nuti, la “Coast to Coast” Sorrento-Positano (54 km)
e la “Corrinsieme” a Melfi (10 km). A completare
il quadro della Maratona di Pisa, per i colori della
Polisportiva Marsala Doc, è stato Ubaldo Cascia
(4:23:33). Nel 2017 ci sono da segnalare diversi re-
cord personali: Pietro Paladino alla “Filippide”
aveva tagliato il traguardo in 3 ore, 8 minuti e 30
secondi, risultando 9° assoluto; Antonio Pizzo
3:13:47 il 22 ottobre alla Maratona di Venezia: 15°
posto nella SM55, Ignazio Salvatore Camma-
rata 3:18:11 il 2 aprile alla Maratona di Milano e
Marianna Cudia 3:25:36 il 29 ottobre alla Maratona
di Torino: 3° nella SF. Ma per la Polisportiva Mar-
sala Doc non è stato un anno d’oro solo nella ma-
ratona, ma anche nelle ultra (con Paladino,
D’Errico e Ardagna su tutti) e nei GrandPrix:
quello regionale delle Mezze-maratone e quello
provinciale delle gare un po’ più brevi (7-8 km),
ma di conseguenza corse su ritmi più veloci. E in
entrambi i GrandPrix la società del presidente Fi-
lippo Struppa, alla fine, nelle classifiche generali,
ha ottenuto prestigiosi piazzamenti. In quello re-
gionale delle Mezze-maratone, infatti, è stato cen-

trato, per la prima volta, un brillante settimo posto
di squadra in campo maschile (su 164 società) e il
16° in campo femminile (su oltre 60 società). Un
risultato che fa balzare il sodalizio marsalese nel-
l’olimpo dell’atletica leggera siciliana. Nel Gran-
dPrix provinciale, invece, ancora meglio: secondo
posto di squadra sia in campo maschile che femmi-
nile. E nel corso della tradizionale cena sociale di
fine anno, prevista per martedì sera, verranno pre-
miati, sulla base di classifiche interne,diversi atleti
e atlete. Sia coloro che hanno ottenuto i migliori ri-
sultati, che quelli che hanno dimostrato assiduità
nella partecipazione alle gare.

Un 2017 di record personali
per gli atleti della Marsala Doc

L’anno si chiude con le ottime prestazioni di Damiano Ardagna e Michele D’Errico a PisaCALCIO

P
areggio a reti inviolate per
il Marsala Calcio, tanto
rammarico e leadership

persa. E’ questo il bilancio di una
domenica da dimenticare per la
formazione cara al presidente
Giuseppe Milazzo. Lo 0-0 tra le
mura amiche del “Nino Lomardo
Angotta” contro il Canicattì ha
lasciato tanto amaro in bocca e,
soprattutto, ha spianato la strada
al Dattilo che, nello scontro di-
retto con il Licata, si è imposto di
misura conquistando la vetta so-
litaria della classifica e il titolo di
"campioni d'inverno". Al termine
di una prestazione scialba, condi-
zionata dal vento e che ha pro-
dotto poche occasioni da goal, il
Marsala è uscito ridimensionato
dalla sfida con gli agrigentini
che, con il nio sforzo, hanno por-
tato via un punto dal municipale.
Non ha sortito gli effetti sperati il
mercato di riparazione dicem-
brino, con l'undici di mister Igna-
zio Chianetta totalmente senza
idee e senza energie. Nella prima
frazione di gioco difficile raccon-
tare di azioni degne di nota. Da
annoverare un tiro di Testa da po-
sizione defilata terminato fuori e

una conclusione direttamente da
calcio d’angolo di Sekkoum che
ha lambito il palo. Nella ripresa,
solo nei minuti conclusivi della
gara, il forcing azzurro ha pro-
dotto qualche azione pericolosa.
Organizzati, come detto, gli agri-
gentini di mister Sebastiano Ca-
tania autori di una prova
dignitosa e "maschia". "Il Cani-
cattì, come prevedibile, ha fatto
una gara molto difensiva, gio-
cando in ripartenza – ha dichia-
rato il tecnico lilybetano, espulso
a metà del secondo tempo, in sala
stampa – non possiamo negare

che ci hanno messo in difficoltà,
anche se non abbiamo rischiato
quasi nulla. Non voglio giustifi-
care la prestazione della  mia
squadra addebitando le responsa-
bilità al campo che, certamente,
non ci ha agevolato. Il risultato è
stato giusto e, comunque, non ho
nulla di rimproverare ai ragazzi
che hanno cercato di conquistare
i tre punti. Ci dispiace non esserci
laureati campioni d’inverno, co-
munque siamo solo al giro di boa
e i giochi sono ancora aperti". 

[ dario piccolo ]

Il Marsala pareggia e perde
il primato in Campionato

Una domenica da dimenticare per gli azzurri di Mister Chianetta


